



75 AÑOS DE CÁRITAS: ¡GRACIAS!

Escrito dominical, el 5 de febrero

Toda la misión de la Iglesia se resume en que el Señor nos envía para ser «buena noticia para los que sufren». Cáritas expresa que la Iglesia siempre se ha tomado en serio el ser corazón que anuncia la preferencia del Corazón de Cristo por los pobres y que no podemos ser indiferentes, ante un mundo que cada vez produce más empobrecidos y donde tantos viven en los límites, en las periferias, donde se vive bajo mínimos y sin esperanza; en un mundo donde cada vez son más los empobrecidos por una sociedad que fomenta lo que dice condenar.

Quiero agradecer a Cáritas como expresión de toda la Iglesia haciendo caridad con diez gracias que forman parte de mi apoyo incondicional a este servicio de la Iglesia. Entra dentro de lo que el Papa Francisco repite una y otra vez, desde la doctrina social de la Iglesia, de que es necesario que se una inseparablemente la evangelización a la caridad.

1. Gracias por ser Iglesia haciendo y viviendo la caridad. Es la nota de identidad de la evangelización, que se proclama de la caridad el amor del Corazón del Señor por los que sufren.

2. Gracias por hacerlo compartiendo «los gozos y las esperanzas» en una sociedad que descarta a las personas con menos recursos. Gracias por ayudarnos a caminar juntos con alegría.

3. Gracias por ser y hacer la caridad de una manera organizada e inteligente, no dejando todo a la improvisación.

4. Gracias por los que hacen que el servicio a la caridad, que exige de expertos, de especialistas en hacer el bien hasta el final, para que no vayamos solo con buena voluntad, con un buenismo, que a veces juega malas pasadas.

5. Gracias a los voluntarios, con sus nombres y apellidos, que se dejan en este servicio su tiempo, su vida, su salud, porque están convencidos que es lo más importante y urgente de la Iglesia, porque no sólo merece la pena, merece la vida.

6. Gracias a las parroquias, que saben que faltaría un elemento esencial en sus servicios evangélicos, si junto con la Eucaristía, los sacramentos, la Palabra, falta el servicio de la caridad a los pobres. Cáritas no agota la caridad de la Iglesia, pero se debe priorizar en la parroquia porque es expresión de toda la Iglesia católica al servicio de la evangelización de los pobres, de una manera organizada y no por libre.

7. Gracias a los que confían en Cáritas y llaman las veces que sea necesario a este servicio que tiene que existir siempre, porque como dice Jesús, pobres siempre los tendréis entre vosotros.

8. Gracias a todos los socios de Cáritas, los que saben que la conversión pasa por el bolsillo y sus economías, los que comparten habitualmente con los pobres sus aportaciones, que tanto ayudan a Cáritas.

9. Gracias a los que de una manera anónima y no sabiendo su mano derecha lo que hace la izquierda, ayudan con sus bienes a que se sigan haciendo los servicios sustitutivos de Cáritas, que no tiene más misión que transmitir el evangelio del compartir con los necesitados la caridad.

10. Gracias porque ni la Iglesia ni Cáritas son una ONG, sino una familia que tiene como misión llevar el anuncio salvador de Cristo, con la convicción de que cuando damos a Cristo estamos llevando todos los bienes que necesitan los que carecen de lo imprescindible para vivir dignamente: salud, paz, cultura, trabajo...

Mi felicitación en estos 75 años. El Santo Padre nos recuerda: «Si Cristo nos llama a la comunión con Dios y con el hermano, vuestro esfuerzo se encamina precisamente a reconquistar esa unidad a veces perdida en las personas y en las comunidades, trabajar desde las capacidades y las potencialidades acompañando procesos, realizar acciones significativas y ser cauce de la acción de la comunidad eclesial». Gracias desde nuestra Archidiócesis de Toledo, que tiene una historia de Cáritas Diocesana o parroquiales, que está llena de frutos.

Santa María, Madre de los pobres y de los que viven en todas las periferias, te pedimos por toda la familia de Cáritas que cumple 75 años de amor y servicio. Gracias.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España